
第 21回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和６年 12月 13日（金曜）     午前 ９時 30分 開会 

休 憩 9:32-33 9:36-37  

午前 10時 08分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 中村 和宏  

副委員長 立川 美穂 委 員 中田智惠子  

委 員  正村紀美子 委 員 鈴木 健充  

委 員  木村 淳彦  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史 総務係主査 上田瑞紀 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア 令和６年芽室町議会定例会12月定例会議の運営について   資料１ 

イ 総務経済・厚生文教常任委員会合同委員会の議事について  資料２ 

ウ 白樺高校（３学年）との包括連携協定事業の総括案について 資料３ 

エ 議会基本条例の点検・検証制度の改正案について      資料４ 

オ 第３回議会モニター会議開催要領案について        資料５ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和６年 12月 20日（金曜）本会議終了後 

（２）その他 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 令和６年芽室町議会定例会12月定例会議の運営について  資料１ 

・総務課長：当日追加として、一般会計補正予算（第８号）を提案予定議案としたく

お諮りいただきたい。 

・委員長：当日追加として、町長提案予定事項とすることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：決定する。差替議案を配布するため少しの時間休憩とする。 



・（休憩） 

・委員長：休憩を取り消し委員会を再開する。町長提案予定事項の説明を求める。 

・総務課長：資料1-1説明。 

・委員長：質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・立川副委員長：資料1-2説明。 

・委員長：質疑はないか？ 

（質疑なし） 

・委員長：資料1-1及び資料1-2について、決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：決定とする。 

・委員長：次に、資料１の「２ 提案予定事項の審査方法について」の説明を求める。 

・立川副委員長：資料１の「２」の説明。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上のとおり決定する。 

 

イ 総務経済・厚生文教常任委員会合同委員会の議事について  資料２ 

・事務局長：去る11月26日（火曜）に開催された第４回合同委員会において、「そ

の他」で２点の意見（問題提起）があったことから、事務的な見解として説明さ

せていただき、議運内で御協議いただきたい。１点目の意見は、主たる委員会の

正副委員長が不在の際に、合同委員会を開催するか否かの是非についてである。

これは原則論として、委員会開催前少なくとも１週間以上前に、その状況（主た

る委員会の正副委員長不在）が確定しているのであれば、町との間で会議日程の

変更調整も可能と捉えるが、今回については、町の調査事項に係る「パブリック

コメント」の日程等が確定していることもあり、変更が困難であることから、予

定通り開催した経過であること。２点目の意見は、主たる委員会の正副委員長不

在時の議事進行に係る事務的な見解として、例規の解釈に基づき説明したい＜資

料説明（根拠例規・運用解釈）＞。なお、本日、議運内で共通認識が図られたな

ら、次回の合同委員会（12月18日予定）の「その他」でも説明させていただき、

議会内の共通認識としたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容を議運の共通理解とし、次回の合同委員会において、全議員の

共通認識とすることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上で、調査事項「イ」を終了する。 



 

ウ 白樺高校（３学年）との包括連携協定事業の総括案について  資料３ 

・立川副委員長：資料説明＜「３：実施実績」及び「４：総括」＋アンケート結果

概要（生徒・議員別）＞ 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：ただいまの説明内容を次回の全員協議会（12月20日）で協議し、共通認

識を図ることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上で、調査事項「ウ」を終了する。 

 

エ 議会基本条例の点検・検証制度の改正案について  資料４－１・４－２ 

・立川副委員長：今件については、年度当初の５～６月に議会運営委員会と全員協

議会をそれぞれ３度開催し、全議員の共通認識として「自己評価制度の改正案

（骨子）」を決定した。本日は、それを踏まえて、当初から決定している１月実

施予定の「自己評価」に向けて、改めて、正副で改正案の詳細を整理したのでお

諮りしたい。＜「資料4-1」の「１」～「４」の朱書き及び「５」の今後のスケ

ジュール並びに「資料4-2」の「議会基本条例点検・検証シート（案）」説明＞ 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・木村委員：シートについて、①以外の回答をした際、自由意見は必須か？任意

か？ 

・委員長：意見を期待するが、必須ではない。 

・中村委員：シートの「取組状況・課題等」の記述について、説明いただきたい。 

・委員長：条文と実態との比較による「感想」や「気づき」の記述をイメージして

いる。 

・中村委員：過去から「自己評価」を継続実践してきたことを踏まえて、若干形骸

化しつつあった行動を、今回見直して改善しようとするものである。全議員が共

有しながら取り組んでいきたいと考える。 

・正村委員：いわゆる「自己評価」を「活性化計画」につなげてきた経過がある。

今回の改正でこの趣旨はどうなるのか？ 

・委員長：議会基本条例の改正につなげることを主眼にし、「活性化計画（活性化

策）」に反映できるものがあれば、取り組んでいきたい。 

・正村委員：今回の見直しの主たる目的は、「議会基本条例の点検と検証」である

ので、自己評価結果を活性化策へ反映する意識を変えても良いと捉える。 

・委員長：御意見として受け止める。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：ただいまの説明内容を次回の全員協議会（12月20日）で協議し、共通認

識を図ることに異議ないか？ 



・（異議なし） 

・委員長：以上で、調査事項「エ」を終了する。 

 

オ 第３回議会モニター会議開催要領案について  資料５ 

・立川副委員長：資料説明（開催日程、開催場所、会議手法、議論テーマ等） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：ただいまの説明内容を次回の全員協議会（12月20日）で協議し、共通認

識を図ることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上で、調査事項「オ」を終了する。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・令和６年12月20日（金）本会議終了後 

 

（２）その他 

・ 委員長：「その他」で各委員からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：議長からないか？ 

・ （なし） 

・ 事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 １名 合計 １名 

  

令和６年 12月 13日 

議会運営委員会委員長 渡辺 洋一郎 

 

 


